
文責：学生委員会委員長 宮元優美歌 

４月理事会 学生委員会報告 

 

【前回理事会以降の主な活動】 

〇冬学期集中部会 

＜開催概要＞ 

日時：2021 年 3 月 1 日・2 日 

開催形態：Zoom 

 

＜協議内容＞ 

・学生委員会新年度方針 

１．活発な活動と広報を通して知名度を上げ、組合員の参加を促進する。 

２．コロナ禍だからこそ臨機応変に活動し、より良い外大生活のサポートをする。 

３．TuCoS 内の情報共有を徹底し、内部力を向上させる。 

 

・上期班活動予定 

企画総代 仮総代の集い（4 月）、総代交流会・総代ミーティング（5 月） 

食堂 食堂誘導（4 月）、留学生企画 

店舗 語科 T コンテスト代替企画、新外大グッズ 

広報 ひとことカード（随時）、部員紹介（4 月） 

共済 チャリヘル、共済ボード（随時）、食生活相談会 

虹 春夏号（5 月）、オープンキャンパス号（7 月） 

 

〇入学準備説明会 

→別紙参照 

 

〇語科別懇談会 

→別紙参照 

 

〇外新歓 

→別紙参照 

 

〇仮総代の集い 

＜開催概要＞ 

日時：2021 年 4 月 10 日・11 日（各日 16:00~16:40） 

開催形態：Zoom 
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目的：仮総代のみなさんに改めて総代の役割を伝え、立候補届の提出方法や総代会までの

流れを全体で確認する。 

内容：総代の役割説明、立候補届の記入及び提出方法確認、総代会までの流れの確認、教

科書共同購入の詳細説明 

 

〇通常部会（2/19, 25，3/11, 18, 25，4/1, 8, 15） 

班活動、新学期活動などそれぞれの担当について進捗を共有したり、目的や概要について

議論・相談したりしました。 

 

＜今後の主な活動予定＞ 

第一回総代ミーティング、『虹』春夏号（5 月初旬予定） 
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2021 年度入学準備説明会報告書 

文責 宮元優美歌 

 

① 入学準備説明会動画 YouTube プレミア公開 

日時：2021 年 3 月 13 日（土）10:00~11:30 

開催形態：YouTube プレミア公開 

 

概要：新入生の不安解消につながるような情報をテーマごとにまとめて動画を作成

し、全体で約 90 分の動画を YouTube 上でプレミア公開。 

テーマは①主催者（TuCoS）紹介②大学紹介③生協からのご案内・共済④1 年間の外

大生活の流れ⑤大学生の一日～オンライン授業編～⑥履修について⑦部活・バイト⑧

留学について（短期・体験談・長期） 

 

参加者（視聴数）：183 名 

 

アンケート結果： 

満足度（5 段階）・・・9 割が「４」「５」を選択 

入試タイプ・・・推薦入試合格の参加者は、全員 2 月に実施した「推薦生の集い」に

も参加 

その他要望（新入生）・・・「オンライン、対面授業についてもっと知りたい」「長期イ

ンターンシップについて知りたい」「留学費用の工面方法を知りたい」など 

その他要望（保護者）・・・「コロナの状況下での留学や部活についてより詳しく」「自

宅生の通学方法について知りたい」「長期留学経験者の経験談が聞きたい」 

 

② 入学準備説明会動画・パソコン動画公開 

概要：プレミア公開後、テーマごとに分けた形の動画も順次公開。パソコン動画は

Let’s Note と MacBook Air の 2 種類を公開。 

 

視聴数： 

プレミア公開動画 883 回 

主催者紹介 98 回 

大学紹介 72 回 

生協からのご案内 120 回 

共済 43 回 

1 年間の外大生活の流れ 72 回 

大学生の一日 77 回 
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履修について 105 回 

部活・バイト 61 回 

留学について（短期） 48 回 

ショービジ体験記 35 回 

留学について（長期） 38 回 

 

パソコン紹介： 

Let’s Note は 65 回視聴されていた。MacBook Air は公開したのが非常に遅くなってし

まったため、ほぼ回数が伸びなかった。その代わり、昨年度作成した動画を視聴する

新入生が多かった。 

 

③ Zoom で先輩と話そう企画 

日時：①3 月 13 日（土）11:40～12:40 

   ②  21 日（日）17:00～18:00 

③  27 日（土）17:00～18:00 

④  30 日（火）10:00～11:00・17:00～18:00 

⑤  31 日（水）10:00～11:00・17:00～18:00 

 

  概要：先輩（学生委員）に新入生が不安・疑問に思っていることを質問してもらう。 

 

  参加者（累計）：46 名（①が 4 割程度・④の午前中は参加者 0 名） 

  アンケート結果： 

  参加者・・・YouTube 動画を見た、という参加者が 9 割で、その内すべてのテーマを 

視聴した参加者は 8 割。 

  満足度・・・5 段階ですべての参加者が「４」「５」を選択 

   

  感想・・・「大学生活が楽しみになった」「実際に質問出来て良かった」「大学生活の 

イメージが持てて不安を解消できた」など 
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2021年度 語科別懇談会・外新歓 報告書 

 

文責 : 隈澤純 

 

①  語科別懇談会 

日時：4月5日（月）入学式・オリエンテーション終了後 

   4月7日（水）10:00～11:00（国際日本学部J1、J2） 

         11:00～12:00（国際日本学部J3） 

開催場所：研究講義棟内の教室（4月5日） 

     Zoom（4月7日） 

概要：同じ語科・地域の新入生と上級生の交流、TuCoSからお知らせ（仮総代選出・外新歓）、

生協からの案内（教科書共同購入・入学記念アルバム撮影日程） 

参加者累計：７７６名 

 

〈反省点〉 

・仮総代の名前と学部を先に確認しておき、その場で総代LINEを登録したことを見ておくべ

きだった 

・イレギュラーな対応が必要となる編入生の扱いに手間取った 

・総代を決めてから教科書購入に関する説明を行うべきだった 

・TuCoS内での事前の打ち合わせが不足していた 

・TuCoSで対応しきれない点を、任せられるところはファシリテーターさんに任せるべきだ

った 

・教員との連絡を取り、教員との情報を共有するべきだった 

・教科書購入の用紙を渡すのをファシリテーターに頼めないか、検討するべきだった 

・タスクをまとめた説明書きを作って事前にファシリテーターに向けて配布し、やってもら

うことを把握して実行してもらえるようにするべきだった 

・ファシリテーターへの説明が慌ただしく、説明を行なった生協本部前も混雑してしまった 

 

〈良かった点〉 

・公式LINEを通じて、ファシリテーターとの連絡を取ることができた 

→グループLINEと違って、一斉連絡と個別の連絡とを使い分けられる 

・今年の形態はかなり特殊だったので、その中では頑張れた 

・伊東先生やファシリテーターさんの協力もあり、国際日本学部の対応は上手くできた 
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②  外新歓 

日時：4月7日（水）13：00～16：00（30分ずつ計6回転） 

開催形態：Zoom（団体ごとのミーティングルーム） 

概要：団体ごとに活動内容の説明＋質疑応答を含む交流（20分）、休憩（20分）の1回30分を

6回繰り返す形で実施。新入生の入退室は自由。 

 

アンケート結果： 

参加団体数・・・「3つ」「4つ」と答えた人が一番多く、4割ほど。その他はそれぞれ1割ほど

で、「7つ」と答えた人も少しいた。 

その他要望・・・「少し参加しづらかった」「6回転では足りないのでもう一回外新歓をやっ

てほしい」「活動風景をもう少し見たい」「一回当たりの時間を長くしてほしい」など 

感想・・・「家にいながら複数の団体を見られてよかった」「自由度が高く見たいところをじ

っくり回れた」「出入り自由、顔出し無しがありがたかった」「短い時間の中で内容が充実し

ていた」「少人数で質問もしやすかった」など 

 

〈反省点〉 

・参加の申し込みを各団体にしてもらう際に、新入生に公開する団体名を予め確定してもら

うべきだった 

・URLを専務や学生課に渡していなかった (開催報告) 

・公認か非公認かの確認を早い段階で学生課にとるべきだった (大学HPが分かりづらい) 

→学生課からはHPに載っているものはOKが出ていた 

→参加団体が確定した時点で、学生課に認可をもらうと良いかもしれない 

・開催の直前に外新歓のURLを持っていないと色んな人から連絡きたので、語科別懇談会の

際に確実に新入生に渡るようにする 

→そのためには、仮総代にしっかり説明をして、語科内で共有するように確認する 

・待機室を有効にしていた団体が多かった (マニュアルを皆が守っている、読んでいる訳

ではない) 

・SNSから外新歓のzoom情報は渡せない (渡してはいけない) ルールを広めるべきだった 

・仮総代1人だけではなく、仮総代全員にURLを渡すべきだった 

・twitterの方で、1年生が「外新歓の参加方法が分からない」「事前予約しなくて大丈夫な

のか」というつぶやきを結構しているのを見ました 

→確実に新入生に情報が渡るようにする (語科別懇談会の際に、紙媒体で配布しても良か

ったのでは) 

・30分 (20分＋休憩10分) だと大変だった (20分で終わらない) 

・参加者数を集計できなかった 

→集計の意義を改めて学生委員で確認する 
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→各団体に集計を依頼しても良かったのでは（アンケートに回答してもらえるような工夫

も必要） 

 

〈良かった点〉 

·公式 LINEを通じて、各団体との連絡を取ることができた 

 


